

In Bewegung

Sarah Magdalena Huisman spielt den kleinen Prinzen im gleichnamigen Theaterstück. Derzeit arbeitet sie mit einer Gruppe von Schauspielerinnen und Schauspielern mit geistiger Behinderung zusammen. Ein Zusammentreffen, das sie sowohl beruflich als auch persönlich weiterbringt.

Text: France Santi / Foto: Vera Markus

Der Kleine Prinz ist eine sehr physische Rolle", sagt Sarah Magdalena Huisman*. In der Bewegung blüht die 33-jährige Zürcherin auf. Sie hatte sich nach der Matura entschieden, in der Schauspielerei Fuß zu fassen. Damals sah sie sich weder als Tänzerin, wofür sie über die entsprechende Grundausbildung verfügt, noch als Mitarbeiterin in einem Büro: "Die ganzheitliche Art, mit der ich mich als Schauspielerin ausdrücken kann, entspricht mir sehr". In der Rolle des Kleinen Prinzen gibt sie alles: Auf der Bühne macht sie Luftsprünge, kriecht oder wirbelt herum. Auch tritt sie mit dem "Forumtheater" in Schulen auf.

"Ich mag diese Arbeit. Es ermöglicht mir, mich mit anderen Realitäten und anderen Leuten auseinanderzusetzen. Das wiederum ist Input für meine Schauspielerei", sagt sie. Ein Ja, aber...

Dennoch hatte Sarah Huisman ganz zu Beginn gewisse Bedenken, ob ein respektabler Umgang mit dieser Andersartigkeit gewährleistet wäre, bzw. ob sich eine Darstellungsform finden lasse, die niemanden blossstellt.

Als der Initiator des Projektes ihr versicherte, dass die Darbietung professionell, das Bühnenbild und die Kostume qualitativ hochwertig und die Schauspielerinnen und Schauspieler auf einfühlsame Art und Weise integriert sein würden, war sie beruhigt.

"Mit einer Mundartversion des Stücks und dank feinfühliger Besetzung der Rollen ist es gelungen, die Talente und Charaktere aller Darstellenden zur Geltung zu bringen. Wir spielen auf Augenhöhe", sagt die Zürcherin.

sionnels, "je dois un peu superviser." Elle évoque les oubliés de texte ou le mauvais placement sur scène qu'il s'agit de résoudre, avec doigté et sens de l'improvisation. Présenté une première fois en mars 2011, la pièce a rencontré un grand succès. Le projet a même convaincu le monde du théâtre: le Bernhard Theater – fameux théâtre de comédie et music-hall de Zurich – a mis la pièce à son programme. Sarah se dit heureuse de partager cette scène prestigieuse: "Je me réjouis. Pour moi. Et pour mes collègues. C'est une très belle expérience pour nous tous."

En dehors des productions conventionnelles, de théâtre et films, elle fait preuve de son talent sur d'autres scènes. Des entreprises font appel à elle pour jouer la diète difficile ou diriger une improvisation dans le cadre d'une formation du personnel. Elle joue également à des projets de théâtre pédagogique dans des écoles. "Cela me permet de me confronter à d'autres réalités, à d'autres gens. De voir comment ils vivent. C'est intéressant. Et cela nourrit mon jeu d'actrice."

LE PETIT PRINCE EN BREF
«DE CHLII PRINZ»

 "De Chlili Prinz" est une adaptation en suisse allemand du Petit Prince de Saint-Exupéry. Ce projet rassemble un quinzaine d'acteurs avec handicap et 9 spécialistes du théâtre et de la pédagogie spécialisés. Jouée une première fois en mars 2011, la pièce est maintenant présentée au prestigieux Bernhard Theater à Zurich du 15 au 24 février 2013.
 Billets/infos: [> theater](http://www.insieme-zh.ch)



Text: France Santi / Photo: Vera Markus

En mouvement

Sarah Magdalena Huisman interprète le Petit Prince dans la pièce du même nom. Pour l'occasion, elle évolue sur scène avec une troupe composée d'actrices et d'acteurs avec une déficience intellectuelle. Une rencontre qui lui a plu. Et qui la fait avancer, au niveau personnel et professionnel.

Texte: France Santi / Photo: Vera Markus

se souvient Sarah Magdalena Huisman. Jouer avec des acteurs handicapés? Une situation nouvelle, qui l'a certes interpelée, mais pas troublée plus que cela. Car sur scène comme dans la vie, l'actrice zurichoise aime explorer des nouveaux mondes.

En dehors des productions conventionnelles, de théâtre et films, elle fait preuve de son talent sur d'autres scènes. Des entreprises font appel à elle pour jouer la diète difficile ou diriger une improvisation dans le cadre d'une formation du personnel. Elle joue également à des projets de théâtre pédagogique dans des écoles. "Cela me permet de me confronter à d'autres réalités, à d'autres gens. De voir comment ils vivent. C'est intéressant. Et cela nourrit mon jeu d'actrice."

Dans les règles de l'art
 Pour le Petit Prince, elle voulait s'assurer que les acteurs, même si différents, seraient traités comme des acteurs. Un souci partagé par l'initiateur du projet qui tient à présenter une mise en scène, des décors et des costumes de qualité et à intégrer les acteurs dans une démarche professionnelle.

*Früher Sarah Magdalena Huisman

"Et comme la pièce est adaptée au langage oral et les rôles découpés sur mesure, chaque interprète peut mettre ses talents et son caractère en avant. Nous pouvons ainsi jouer d'égal à égal", dit la Zurichoise. Certes, Sarah Huisman a plus de responsabilité que lorsqu'elle joue avec des personnes avec un handicap*,

Situation nouvelle
 Alors quand Marco Badilatti – initiateur du projet et président d'insieme Zürich– lui a demandé si elle voulait tenir le rôle du héros de Saint-Exupéry, elle a dit oui, sans hésiter. "J'étais enchantée. Ce n'est qui ensuite qu'il m'a dit qu'il s'agissait d'un projet un peu particulier, puisque les autres acteurs seraient des personnes avec un handicap",

*Früher Sarah Magdalena Huisman